

# Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO V

REDACCION  
Rambla de San Juan, 50, entresuelo  
ADMINISTRACION  
Rambla de San Juan, 74, imprenta

Tarragona: Domingo 30 Abril de 1899

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En toda España, CINCO pesetas trimestre.  
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.  
Pago adelantado.  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 1956

## ALCANCE INTERNACIONAL

### La victoria de los yanquis

Los norteamericanos están de enhorabuena por las victorias alcanzadas por sus tropas sobre los insurrectos filipinos. Todo el mundo canta en los Estados Unidos himnos de alabanza en honor de Otis, Lawton, Hale, Mac Arthur y los «bravos leones» que tienen aquellos «invictos» caudillos á sus órdenes.

La prensa inglesa felicita á los yanquis por sus brillantes triunfos en Filipinas y les aconseja desprecien ó no hagan caso de las protestas y advertencias de los antianexionistas.

Sobre la toma de Calumpit dice el «Journal» de Nueva York que no significa más que un episodio de la campaña, pues que las operaciones militares de los norteamericanos continuarán hasta que esté en su poder todo el trayecto del ferrocarril desde la plaza tomada á la de San Fernando, ó sean 12 millas, y quede completamente limpia de insurrectos filipinos toda la región que se extiende al Este de Bocavé y de Guinda.

Calcula el general Otis que el tiempo caluroso ó sea Mayo, el mes que lo es más en las islas Filipinas, no impedirá continúe el brillante avance de las tropas yanquis.

Durante las lluvias torrenciales de fin de Mayo, dice el general, se suspenderán las operaciones, pero ya habrán entonces logrado sus fuerzas su propósito tanto más que según le enseña la experiencia el soldado y voluntario norteamericano resiste perfectamente el sol canicular.

No olvidemos nunca que Otis ha demostrado centenares de veces ser el yanqui más fanfarrón y embustero que como pan en este mundo.

### Tropas negras á Filipinas

El general Corbin, consejero militar íntimo de Mac Kinley, es ardiente partidario de que se empleen en Filipinas regimientos de tropas negras. Siguiendo lo que aconseja Corbin se está estudiando en el departamento de guerra el problema de organizar un cuerpo de 7.000 hombres de tropas de color, del cual formarán parte todos los soldados llamados «inmunes», es decir, que han regresado de Cuba y están en consecuencia á prueba de las enfermedades de los países tropicales. Estas fuerzas serán, sin embargo, mandadas por jefes y oficiales blancos.

La organización de ese ejército negro tiene además otro objeto y es el deshacerse indirectamente de una gente que no son en los Estados del Sur de la Unión más que una fuente inagotable de desórdenes y disgustos, de modo que mandándolos á Filipinas resultan beneficiados ellos y el orden público.

### Más noticias

Telegrafían de Washington confirmando las noticias referentes á las victorias de los norteamericanos en Filipinas y añaden que en cuanto haya empezado en aquellas islas formalmente la estación de las lluvias se limitará el generalísimo Otis á sostenerse en las posiciones conquistadas, asegurando entre las mismas las comunicaciones para aguardar la estación seca y emprender entonces otra campaña ofensiva hasta el aniquilamiento de la insurrección aguinaldista.

Telegrafían de Manila que la comisión norteamericana de la paz brilla hasta ahora sólo por su inactividad y silencio.

Dice un telegrama de San Francisco

de California que con rumbo á Manila ha zarpado de aquel puerto el transporte de guerra «Morgan City» cargado de reclutas, viveres, municiones y demás material de guerra.

## ESCÁNDALOS

### Administración Militar

Oyese constantemente por cafés y sitios públicos murmurar, entre militares, que lo ordenado por el probo ministro de la Guerra, respecto á los *Tribunales de honor*, da lugar á que cualquiera, y sobre todo el elemento civil, lance acusaciones más ó menos fundadas contra el elemento militar, ya para hundir á éste en el desprestigio, ya para ocultar los acusadores sus propias faltas.

Dícese también, y yo soy el primero en decirlo, que los prestigios militares están ó deben estar tan altos como altamente solemnemente y extraordinariamente son las constituciones y decisiones de los *Tribunales de honor*, representación genuina de esos mismos prestigios, y que, por lo tanto, no debe abusarse de estas decisiones sin apelación hasta el punto de confundir este extraordinario Tribunal con cualquiera de los ordinarios en el orden civil; pero á mi vez he de observar que, por el buen nombre de esos prestigios, por conservar á una altura inconmensurable la honra del uniforme militar, porque al Ejército no se le disputa el nombre de *honrado* que siempre tuvo y debe conservar incólume, y siendo la mejor garantía ese *Tribunal de honor*, celoso y avanzado centinela de su legendaria honradez, debe trabajar sin descanso para que ésta se conserve pura y sin mancha, no sólo que nadie, *absolutamente nadie*, ponga en tela de juicio el único patrimonio de nuestro Ejército, sino que purgue á éste de todos los elementos que puedan, por desgracia, dar lugar á semejantes dudas.

Aunque nadie, hasta la fecha, ha puesto á discusión más que en corrillos y con murmuraciones de cafés, siempre despreciables, la gestión tanto de mando como administrativa del general Sr. González Parrado, pláceme elogiar su digna actitud (de ser cierto lo que se afirma por la prensa) de pedir al ministro de la Guerra se abra una información escrupulosa sobre su gestión en Cuba, por estar relacionada esta gestión con la de un subordinado suyo, cuyos actos, á sus inmediatas órdenes, ha provocado una decisión de todos conocida por sus compañeros.

El general González Parrado, al entregarse de esta manera digna y espontánea en manos de un *Tribunal investigador*, y poner las cartas boca arriba (permitaseme la frase) ante sus compañeros de armas, da un saludable ejemplo que no debieran despreciar, y si seguir, los que, como él, han ejercido cargos de suyo delicados, y expuestos por su índole á la maledicencia.

Más que ningún otro, se encuentran en este caso todos los intendentes militares que en estos últimos tiempos han administrado nuestro Ejército, tanto en Cuba como en Filipinas, ya que no se casa de hablar de jefes y oficiales de Administración Militar, que, sin haber salido, ni mucho menos, ricos de España, sin haber hecho casamientos ventajosos allende los mares, ni haber tenido la suerte de tocarles la lotería, han regresado á su patria relativamente poderosos; ostentando riquezas que no están en armonía con los ahorros que pudieran haberles proporcionado sus sueldos.

Aparte de que algunos de los aludidos se han juzgado ya á sí mismos, pidiendo la licencia absoluta; de que por temor á los *Tribunales de honor* sigan otros el mismo camino, porque si no lo hacen yo me en-

cargaré de que sus compañeros lo hagan, han sido tales y tan públicos los escándalos ocurridos en las Intendencias militares de Cuba y Filipinas, que francamente, afectando tan directamente estas cosas á los intendentes y demás jefes en aquella época de los aludidos centros, extraña que aquéllos no hayan hecho lo propio que el señor González Parrado, siquiera sea para demostrar ante el elemento militar que ellos no han sido ni son responsables de tales escándalos.

La Administración Militar, por su índole especial, y por la índole más especial aún de nuestro carácter, forma una Corporación asimilada al Ejército, de la que, por regla general, no se tiene formado el concepto á que muchísimos de sus individuos son acreedores por sus virtudes é intachable honradez.

Existen, además, en el Cuerpo *grandes defectos de organización*, los que, en la mayor parte de los casos, son causa primordial de los abusos cometidos por los que, olvidándose del respeto que deben á sus compañeros, de la dignidad del Cuerpo, del honor del uniforme y del suyo propio, llevan su ligereza ó sus vicios hasta el extremo de dar margen á las críticas y censuras que á diario se oyen, y al desprestigio que en el mismo Ejército tiene la Administración Militar.

A corregir estos abusos, á remediar estos *defectos de organización*, dirijo ahora mis energías, en la seguridad de que serán los primeros en ayudarme la masa honrada del digno Cuerpo, de quien voy á tener el honor, al propio tiempo que el sentimiento, de ocuparme en mis artículos sucesivos.

EL CAPITÁN VERDADES.

## INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid, 28.

Los amigos del ministro de la Guerra demuestran gran interés en explicar y divulgar el aumento de 33 millones de pesetas que gravará el presupuesto de Guerra durante el próximo ejercicio.

Dicen que este aumento es inevitable, si quieren plantearse las reformas que el general Polavieja proyecta.

El aumento será invertido en dotar á la artillería de cañones de tiro rápido, en sustituir por caballos las mulas que el ejército utiliza, y en aumentar las guarniciones y defensas de Canarias y Baleares.

—El Gobierno ha recibido un telegrama del general Ríos, en el que, si hemos de creer lo que en el ministerio de la Guerra se dice, sólo se habla de asuntos de servicio, no haciéndose referencia á la situación de los prisioneros.

De ser ciertas, no dejan de extrañar estas omisiones repetidas del general Ríos, en un asunto de tanta trascendencia para España.

—Cádiz, 28.—Ha llegado el *Pío IX*, procedente de Cuba y Puerto Rico.

Conduce 96 pasajeros para ésta y 154 para Barcelona.

En su mayor parte son comerciantes, gente acaudalada que ha liquidado sus negocios en Cuba por temor á la escasa garantía que la situación de la Gran Antilla ofrece.

Acerca de los asuntos de la isla se muestran muy pesimistas.

Confirman las noticias ya conocidas acerca de la inseguridad y de los diarios atropellos de que son objeto los españoles.

Creer que en Cuba correrán ríos de sangre.

Entre los yanquis se acentúa la opinión de que conviene á los Estados Unidos poner término cuanto antes á la guerra de Filipinas, aunque para ello sea necesario renunciar á la anexión del archipiélago.

—Niza, 29.—Es inexacta la noticia publicada por algunos periódicos extranjeros de

que la emperatriz Eugenia se halla enferma.

La ilustre destronada revela gran fatiga, pero los médicos que la rodean dicen que nada se observa en ella que justifique la menor alarma.

Muy pronto realizará una excursión en yacht por el Mediterráneo.

—La *Correspondencia Militar* anuncia que mañana publicará interesantes noticias sobre la visita que el oficial de Estado Mayor Sr. Olmedo, en compañía de un destacamento yanqui, hizo á los heroicos defensores del fuerte de Beler.

Añade *La Correspondencia*, que los tagalos no hostilizan el fuerte, porque hallándose convencidos de que tarde ó temprano caerá en su poder, no quieren gastar municiones, ni hacérselas gastar á los defensores del fuerte, de cuyas armas dan ya por descontado que han de apropiarse.

Nada se sabe acerca de la suerte del capitán Las Morenas, jefe del destacamento de Beler.

Entre los defensores del fuerte, los que más se han distinguido por su denuedo, son dos frailes que allí se refugiaron.

—Nueva York, 28.—De San Luis de Potosí comunican que ha ocurrido una horrible catástrofe.

La ciudad de Skiville ha sido destruida por un ciclón acompañado de una verdadera lluvia de fuego.

Era de noche y esto contribuyó á que los efectos del aterrador fenómeno fuesen más funestos.

Cuatrocientas casas quedaron destruidas.

Han sido extraídos 5 cadáveres, pero se cree que entre los escombros hay más de 100.

Los haridos graves se elevan á 1.000.

Skiville ha quedado convertida en un montón de ruinas.

—Se halla enfermo de una pulmonía ej infatigable articulista que usa el ya popular pseudónimo de *Capitán Verdades*.

A pesar de ello, *El Nacional* publica hoy el cotidiano artículo sobre los «Escándalos de la Administración militar».

—Nueva York, 28.—El Gobierno ha recibido un telegrama del general Otis, comunicando que el comandante general de las fuerzas insurrectas ha recibido orden del Gobierno filipino para suspender las hostilidades, con objeto de dar tiempo para que se intente gestionar la paz.

Aguinaldo mandará representantes á Manila para que traen directamente con el general Otis.

Esta noticia ha causado en Washington general sorpresa, pues no se tenía noticia de que Otis negociase un armisticio.

Los filipinos persisten en querer la independencia á todo trance.

A lo sumo aceptarán un armisticio.

—Washington, 28.—La prensa oficiosa afirma que la cuestión de Samea puede engendrar un «casus belli».

Reina alarma en los círculos mercantiles.

Los periódicos financieros abogan para que se tienda al cable entre Alemania y los Estados Unidos.

Créase que esta reforma inauguraría una larga era de paz.

A llegado á Madrid un representante filipino con amplios poderes de las juntas separatistas de Hong-Kong, Londres y París.

No pudo ó no quiso recibirle el ministro de la Guerra, pretextando hallarse ocupadísimo, sin duda, en asuntos de mayor monta y para hoy quedó citado el diplomático que Aguinaldo y Agoncillo mandan para que de potencia, trate, pacte ó resuelva con el Gobierno de España.

En consecuencia, esta tarde ha sido recibido por el general Polavieja el emisario filipino.

La entrevista ha sido larga. Más de dos horas ha durado.

El ministro guarda inquebrantable reser-

va y el filipino ha contestado con amables evasivas a las preguntas que un redactor le ha dirigido.

—En el café de España se ha celebrado esta noche un banquete en honor de la prensa, organizando por los movillados de Filipinas que residen en esta capital.

A los postres se han pronunciado brindis entusiastas, agradeciendo los movillados, con expresivas frases, la campaña que ha realizado la prensa en pro de su justa pretensión de que se les equiparase a los movillados de Cuba y Puerto Rico.

Ha reinado gran fraternidad.

—Han sido nombrados secretarios de la Legación de España en Washington, los Sres. Pastor Mora y Riaño, que ya desempeñaron cargos análogos en aquella república antes de que estallase la guerra.

## NOTAS DE LA LOCALIDAD

### Adhesiones, protestas y felicitaciones

Barcelona 26.

Saluda y felicita.—*Rafael Gassét.*

\*\*

Lérida 26.

Regreso Francia. Por amigos he sabido lo ocurrido. Te felicito por manifestación simpática de esa población.—*Modesto Ribé.*

\*\*

Barcelona 23.

Le felicitan.—*Alavedra y C.<sup>a</sup>*

\*\*

Ceuta 23.

Me apresuro a darle mi más entusiasta enhorabuena por el triunfo alcanzado, a pesar de los atropellos que con Vd. se han cometido y uno mi protesta a las mochas que habrá Vd. recibido.—*Enrique Arellano.*

\*\*

Burgos 24.

Me entero del atropello, protesto del mismo y le felicito por la nueva victoria dentro de su brillante historia política.—*Juan Amigó Rojas.*

\*\*

Gratallops 23.

Después de felicitarme por su triunfo en las últimas elecciones debo también verificarlo con motivo de marchar satisfactoriamente los sucesos relativos a Vd., de que se han hecho eco estos días los periódicos. Todos sus admiradores y amigos (cabiéndome la gloria de contar entre uno de ellos) hemos recogido con avidez cuantas noticias nos han sido posible adquirir, para constriarnos con sus contratiempos y entusiasmos con el feliz sesgo que al parecer los sucesos indicados han tomado; pero hallándonos siempre dispuestos a acudir como buenos amigos a poner en juego nuestras débiles fuerzas en su favor del mismo modo que lo hacemos con los sufragios, los que por gran mayoría viene Vd. obteniendo en este pueblo, especialmente cuando se presenta Vd. como candidato de oposición y son prueba elocuente de las muchas simpatías y buenos amigos y admiradores con que cuenta Vd. en este pueblo.—*Juan Ferré.*

Palma de Mallorca 25.

Le felicito por su reelección y siento mucho lo ocurrido con Vd. porque, como es natural, de momento debió causarle un serio disgusto.—*José Lluch.*

\*\*

Alforja 25.

Le felicito y me felicito por su doble triunfo.—*Ramón Mor.*

\*\*

Tortosa 27.

Te felicito cordialmente por tu elección última y por haberse desbaratado las tramas de tus enemigos que así han contribuido aún a ensalzarte más.—*José M.<sup>a</sup> de Salvador.*

\*\*

Vilella baja 26.

Mucha alegría me han causado sus triunfos.—*Blás Bargalló.*

\*\*

Paris 24.

Le felicito doblemente.—*Guillermo Müller.*

\*\*

Sevilla 25.

Mi más entusiasta enhorabuena por su triunfo monumental en la elección, y por haber salido en bien de las triquiñuelas de mala fé de que ha sido víctima a última hora y de las que no dudo saldrá en bien como de las anteriores.

Sea como quiera, ha logrado Vd. arrollar a cuatro mal aconsejados, deseándole tan sólo que

el éxito corone sus esfuerzos logrando hacer una brillante campaña parlamentaria.—*Victor Clarió.*

\*\*

Tarragona 19.

Llegó a mi noticia el atropello sin nombre llevado a efecto con todo aparato, lo que lo hace más odioso, pero lejos de dar contra Vd. Seguramente resultaría contraproducente a sus enemigos; así lo crea y así gracias a Dios ha sucedido, convirtiéndose en gran triunfo para usted.—*L. Aladren, pbro.*

\*\*

Vimbodí 26.

Mi entusiasta felicitación por los triunfos obtenidos.—*Mariano Andreu.*

\*\*

Vilella baja.

Le felicito calorosamente por sus triunfos.—*Juan Macip Anguera.*

### En la Diputación

A las diez de la mañana de ayer reunióse la Junta de escrutinio, bajo la presidencia del señor Querol, procediéndose acto seguido al nombramiento de la mesa interina, siendo elegidos los cuatro compromisarios más jóvenes y de más edad y que resultaron ser D. Joaquín M. Catalá, D. José de Ossó Catalá, D. Francisco Escoda y D. Manuel de Orovio.

Después de reunida la mesa interina con los compromisarios y discutir las actas protestadas y elecciones verificadas el día 23, se procedió al nombramiento de la mesa definitiva, cuya votación dió el siguiente resultado:

D. José Gené March, 56 votos.

D. Jaime Romogosa Vives, 57.

D. Jaime Monlleó Monlleó, 134.

D. Tomás Terrats Vilaret, 135.

Hoy, a las diez de la mañana, dará principio la elección de senadores.

### La fiesta del trabajo

Mañana celebra el proletariado la fiesta instituida en el Congreso socialista de París desde hace algunos años como lazo de solidaridad entre todos los obreros del universo.

El tiempo no transcurre en vano y los que temían en un principio al 1.º de Mayo como día de trastornos y disturbios se han convencido de su error y de la sensatez del obrero, que con perfecto derecho lucha por el justo mejoramiento de su clase.

Esa sensatez y ese derecho es hoy reconocido por todos: todas las escuelas políticas y religiosas pregonan hoy sus simpatías por el asalariado y quieren—así al menos lo dicen—contribuir al mejoramiento de esa honrada clase de hijos del pueblo.

Nosotros, que también nos consideramos obreros, nos unimos a ellos de un modo práctico y no en vanas palabras el 1.º de Mayo y en su consecuencia el martes sólo se publicará media hoja del DIARIO DEL COMERCIO.

### El incidente del Principal

El viernes, en el teatro Principal, con motivo del complet que el Sr. Casas cantó en la zarzuela «El Angel Caído» y que tenemos el gusto de reproducir

«Si dos valientes tener cuestiones

Desafiarse campo de honor,

Si alguno de ellos resulta herido

Ser condenado prisión mayor.

Mas en Tortosa no pasa: eso:

Matar á oscuras y con traición

Y los autores andar muy sueitos

Para deshonra de población»

complet que fué estrepitosamente aplaudido por todo el público que llenaba el teatro, salió de la sala un espectador amostazado en busca del director y empresario Sr. Gil y amenazando á éste y con formas incorrectas que llamaron la atención de cuantos estaban cerca de los aludidos, le dijo: «Ya vendrá V. por Tortosa. Ya las pagaré.»

El Sr. Gil concretóse á decirle que si le había molestado el complet y defendía la causa de los *testaferros* de Tortosa lo conceptuaba tan *asesino como ellos* y quizás más, pues por su porte y su modo de ser y de expresarse, le conceptuaba tan pequeño y tan repugnante como los que se encuentran en la cárcel estando dispuesto á contestarle de ese modo en todos los terrenos.

Por arte de magia desapareció el defensor de los asesinos de Tortosa, pues á seguir dos minutos más, terminación del acto, con seguridad que presenciáramos un lynchamiento en el coliseo.

No es de extrañar que al Sr. Gil le efecten los asuntos de Tortosa, como á todo buen español, cuando dicho señor tiene seres queridos en di-

cha localidad y hacia breves horas á non comisión de dertosenses había puesto á disposición de los mismos su personalidad y su compañía en favor de las familias de las víctimas.

### Un herido

Entre dos hermanos vecinos de esta ciudad y unos carreteros de Reus promovióse anteayer una reyerta en el punto de la carretera de aquella población á Tarragona conocido por «La Pineda».

En uno de los muchos baches que allí hay, atacóse un carro cargado de vino, deteniéndose detrás de él los otros carros, también cargados de vino, que le seguían por imposibilitar aquel la vía y ayudar sus conductores al primero en su penosa faena del levantamiento del vehículo.

Corriendo prisa á los hermanos citados llegar á esta ciudad por cuestiones de negocio, puesto que son feriantes, pidieron con muy buenas formas á aquellos cesaran un poco en la faena y les dejaran pasar delante, cosa que con toda facilidad lograrían, pues su carro era muy pequeño, á lo cual se negaron en redondo, promoviéndose con tal motivo una escandalera.

Así las cosas, ayer volviéronse á encontrar en el mismo sitio y reanudaron sus disputas, pero con carácter tan serio, que empezaron desde luego á garratizo limpio y echando uno de nuestros vecinos mano al revólver, hizo un disparo, causando algunas heridas, afortunadamente de poca importancia, á uno de aquellos llamado Pedro Marimón Carcolé.

Conducido el Marimón en un carro á esta ciudad, fué curado provisionalmente en una casa de la plaza de los Infantes.

Dado parte al Juzgado de lo ocurrido por el mismo agresor, ordenó aquél su detención y la busca del herido, el cual, después de reconocido por un facultativo, ingresó en el Hospital.

Como estaba anunciado, ayer mañana se verificó el entierro del que fué nuestro querido amigo D. Pedro Martí Ferré.

En el fúnebre cortejo vióse á lo más distinguido de la sociedad tarraconense y representaciones de distintas sociedades y centros de la ciudad.

Presidían el duelo el Rdo. D. Pablo Guasch, Sres. Cañellas (D. Juan), Sevil, Bessa y Bridgman.

¡Descanse en paz el inolvidable amigo!

De conformidad con lo dispuesto en la circular del M. I. señor gobernador civil convocando para el día 14 de Mayo próximo las elecciones municipales y con arreglo á lo prevenido por el art. 7.º del R. D. de 5 de Noviembre de 1890, quedan expuestas al público las listas definitivas de los electores de este término municipal á los efectos de la mencionada disposición.

Hermesa velada prepara el Ateneo para esta noche en su espacioso y cómodo coliseo, que tenemos la seguridad favorecerán las distinguidas familias de los socios de tan importante centro.

El programa es halagador en extremo:

1.º *Reprise* de la zarzuela aplaudida zarzuela «Lo somní de la ignocencia».

2.º La preciosa comedia de Vital Aza «Las codornices».

Y 3.º La divertida zarzuela «Primer jo...»

Conforme adelantamos á nuestros lectores, hoy celebra su feria anual la cercana villa de Torredembarra.

Como de costumbre, probablemente se trasladarán á dicha población buen número de vecinos de esta capital.

Los presos existentes en la cárcel de esta ciudad han elevado un memorial á S. M. la Reina en súplica de la gracia de indulto que solicitan con motivo del próximo cumpleaños de D. Alfonso XIII.

En el juicio celebrado ayer en nuestra Audiencia, procedente del Juzgado de Reus, contra Francisco Brú por el delito de hurto de una pequeña cantidad de algarrobas, se dictó sentencia absolutoria en vista del resultado de las pruebas practicadas.

A contar del 1.º del próximo mes de Mayo todos los días laborables, de once á una de la mañana se vacunará y revacunará gratuitamente á las familias pobres de esta capital en el Consultorio médico municipal.

De la plaza de la Fuente habían desaparecido ayer buen número de puestos de venta de los feriantes.

Anoche llegó á esta capital nuestro querido amigo D. José Caballero Romeo, diputado provincial por Tarragona-Vendrell.

Le esperaban en la estación gran número de amigos y correligionarios.

Nuestra cordial bienvenida.

El día 1.º de Mayo próximo, de nueve á once de la mañana, se abrirá en la Delegación de Hacienda de esta provincia el pago de la mensualidad corriente á los individuos de clases pasivas que tienen consignados sus haberes por la expresada dependencia, haciéndolo en la forma siguiente:

Día 1.º.—Individuos que cobran por sí de las nóminas de jubilados, cesantes, Montepío militar, Montepío civil, remuneratorios y excluidos. trados.

Día 2.—Individuos que cobran por sí de las nóminas de retirados de Guerra y Marina.

Días 3 y 4.—Habilitados y apoderados.

Día 5.—Todas las nóminas (el resto).

Por la línea del Norte llegaron ayer á esta ciudad las mercancías siguientes:

De Castellón, 1 bulto quincalla á Izquierdo.

De Bellpug, 12 bocoyes alcohol á J. de Moller.

De Burgos, 245 sacos trigo á la orden.

De Lérida, 180 id. id. á Mangrané.

D. Vimbodí, 1 casco sardinas á J. Ramón.

De Castellón, 1 cajón fruta á González.

De Castellón, 2 sacos alpargatas á Aleo.

De Vinaixa, 1 lio seras vacías á Martí.

De Plana, 2 bultos sacos vacíos á Sanromá.

De Lérida, 1 cesto vacío al portador.

De Jativa, 2 cajas jarabes á Estilles.

De E'la, 50 bultos á Panasachs.

Procedentes de esta provincia llegaron ayer á Barcelona las mercancías siguientes:

Vinos.—De Torredembarra, 1.655 kilos á Ibarri; de Nalles, 7.649 id. á Quiquer; de Moller, 9.308 id. á Flor de Mayo; de Reus, 730 id. á la orden; de Las Bojas, 9.300 id. á Massó y 14.340 id. á Bonet; de Marsá, 9.020 id. á Rosés y 260 id. á Iglesias; de Mora, 8.400 id. á Casajaana.

Acetes.—De Tortosa, 1.904 kilos á Andreu.

Cueros y pieles.—De Reus, 8.40 kilos pieles á Bés.

Algarrobas.—De Tortosa, 9.630 kilos á la orden.

El día 11 del próximo mes de Mayo, festividad de la Ascensión, verificará la distinguida sociedad «Club Gimnástico» de esta capital la proyectada excursión al punto convenido y denominado *Font de'n Garrot*.

Los socios que deseen tomar parte en aquella fiesta hallarán de manifiesto en la Secretaría de dicha sociedad las condiciones á que deben sujetarse.

Ayer se desmontaron los nuevos candelabros de la plaza de la Fuente, á causa de la poca estabilidad que se notaba en los mismos, volviéndose á ser colocados poco después.

El hecho no dejó de llamar la atención de muchos.

Con el último número de la importante revista catalana *L'Atlántida* hemos recibido la bonita comedia «Ho sé tot!», original de D. Federico Fuentes (hijo).

La sociedad arrendataria del monopolio sobre las pólvoras y materias explosivas ha nombrado representante en esta provincia á D. Pedro Bibal y Lary.

La Junta municipal de fusión republicana invita á todos sus correligionarios á la reunión que se celebrará esta tarde, á las cuatro, en el «Casino de la Fusión» (Rambla de San Juan, 51 y 53), para tratar de las próximas elecciones municipales.

«La Cruz Roja» socorrió ayer á un soldado repatriado procedente de Cuba y que ha permanecido en el hospital de la Corona durante tres meses.

Hoy continuará su viaje hasta La Escina.

A la hora de costumbre amenizará hoy el paseo de la rambla de San Juan la música del regimiento de Almansa.

Entre las piezas que ejecutará figura un mosaico de la celebrada zarzuela «Gigantes y cabezudos».

Han sido nombrados maestros interinos de Poboleda y Villalba, respectivamente, con el sueldo anual de 412'50 pesetas, D. Salvador Abril Vives y doña Asunción Rodón Araya.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Audiencia provincial

Juicios señalados para la próxima semana SECCIÓN PRIMERA

Día 3.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa, sobre hurto, contra V. V. V., letrado, Sr. Batlle, procurador, Sr. García.

Día 4.—Del de Tortosa, sobre hurto, contra E. C. L., letrado, Sr. Cascante, procurador, Sr. Martí.

Día 5.—Del de Montblanch, sobre tentativa de estafa, contra V. M. E., letrado, señor Barba, procurador, Sr. Alfonso.

SECCIÓN SEGUNDA

Día 4.—Causa del Juzgado de Gandesa, sobre hurto, contra P. A., letrado, señor Morera, procurador, Sr. Planas.

Día 6.—Del mismo Juzgado, sobre hurto, contra T. T. y otro, abogado, Sr. Nougués, procurador, Sr. García.

Fallos pronunciados en la semana anterior: SECCIÓN PRIMERA

Día 25.—Causa contra E. M., homicidio por imprudencia, del Jurado, retirada la acusación.

Día 25.—De la causa sobre lesiones, contra S. M. B., absolutoria con inhibición a falta.

Día 25.—De la causa por lesiones, contra A. R. P., de conformidad, multa de 125 pesetas y costas.

Día 26.—Sobre homicidio, contra J. S. A., el Jurado declaró la inculpabilidad, por lo que se acordó la revisión.

Día 26.—De la causa sobre robo, contra R. T. J. y J. C. S., al primero un año y un día de presidio correccional, y al segundo 125 pesetas de multa, indemnización de 62 pesetas y 25 céntimos a M. N. por mitad y costas también por mitad.

Día 27.—De la causa sobre lesiones, contra Juan T. y José T., al José dos meses y un día de arresto mayor, indemnización de 37 pesetas y mitad de las costas, y el Juan, absuelto con la otra mitad de costas de oficio.

Día 27.—De la causa sobre robo, contra E. B. P., dos meses de arresto mayor y costas, con abono de la mitad del tiempo de prisión preventiva sufrida.

SECCIÓN SEGUNDA

Día 24.—De la causa sobre disparo de arma de fuego, contra P. J. G., dos años, once meses y once días de prisión correccional y costas.

Día 24.—De la causa sobre desacato, contra S. C., absolutoria.

Día 27.—De la causa sobre hurto, contra S. R., absolutoria.

NOTICIAS GENERALES

En la Dirección general de Agricultura se ha recibido un oficio del Director de la Estación Enotécnica de España en Cetta, participando haber sido ya devueltas la mayoría de las partidas de vinos españoles detenidas por aquella Aduana como salados, y que solamente tres partidas recibidas por consignatarios españoles han sido sometidas a la acción de los tribunales, esperando con fundamento que serán devueltas a sus dueños para su reexportación ó para darles al consumo en Francia a la mayor brevedad. Manifiesta también el Director de aquella estación que este resultado se debe a las activas gestiones practicadas con dicho objeto por nuestro Embajador en París.

En Barcelona se han fugado del hospital militar de aquella plaza los soldados presos, sentenciados en Cuba, Ramón Bautista y Francisco Llort.

Para lograr su objeto rompieron uno de los barrotes de la reja del calabozo, situado en el segundo piso de aquel edificio, descolgándose a la calle de Tallers con auxilio de algunas sábanas y cabezales que ataron a dicha reja.

Se han comunicado las órdenes para su captura, instruyéndose las diligencias correspondientes.

Según dicen de Zaragoza, los amigos de los Sres. Castellano y Goicorrostea están en vías de un arreglo satisfactorio para la misión que se les confió con motivo de las palabras pronunciadas por el primero y que el jefe del partido silvelista en Zaragoza considerada ofensivas.

Próximamente irá a Vich una comisión del Cabildo Catedral de Barcelona con objeto de felicitar al doctor Morgades por su nombramiento de obispo de aquella diócesis.

BOLETIN OFICIAL

Circular de orden público encargando la busca y captura de Agustín Alonso Mora.

Anuncio declarando cancelado el registro de la mina de carbonato de cal nombrada «Enrique» situada en el término de Valls.

Edictos de primera subasta de fincas embargadas por débitos de contribución por los agentes ejecutivos de Pobl. de Mafumet y Vilaseca.

Anuncios oficiales de varias Alcaldías. Providencias de los Juzgados de Tarragona y Montblanch.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Nuestra Señora de Montserrat Sta. Catalina de Sena vg., S. Pelegrín cf. y Sta. Sofía vg. y mr.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Felipe y Santiago apóstoles y Segismundo rey y mr.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Empieza en las Oblatas del Smo. Redentor. Por la mañana estará de manifiesto Su Divina Majestad de las ocho a las once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde se descubrirá a las cinco menos cuarto y se reservará a siete y media, después de rezado el Serafín Trisagio.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a la Purísima Concepción en el Sagrado Corazón.

Mañana a Nuestra Señora del Rosario en la Catedral.

CULTOS DE HOY

Catedral.—A las 7 rezó del Sto. Rosario en la capilla de la Virgen del Claustro y después habrá misa. A las nueve y media oficio conventual. Misas rezadas a las diez, once y doce y por la tarde a las cinco se rezarán los ejercicios dominicales de costumbre en la capilla del Smo. Sacramento.

Sna. Trinidad.—A las nueve y media oficio parroquial.

S. Francisco.—A las nueve y media oficio solemne y a las once misa rezada.

S. Juan Bautista.—A las nueve y media oficio y a las once misa rezada.

Beatas de Sto. Domingo.—A las siete misa de Comunidad.

Descalzas.—A las ocho misa de Comunidad. S. Lorenzo.—A las once y media misa rezada. Beneficencia.—A las nueve misa rezada. Hospital.—A las nueve misa rezada.

Sagrado Corazón.—A las nueve misa para los Congregantes de la Inmaculada y S. Luis Gonzaga. A las doce misa rezada. Por la tarde al anochecer rosario, letanía cantada y sermón por un P. de la Compañía de Jesús.

Sta. Clara.—A las ocho misa por la Comunidad. Jesús-Maria.—A las nueve misa rezada.

Dominicas de la Presentación.—A las siete y a las diez misas rezadas.

Carmelitas Descalzas.—A las nueve y media oficio conventual. Misas rezadas a las cinco, seis, siete, ocho, nueve y diez y media.

CRONICA OFICIAL

Registro civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—Josefa de Santos Joséfa.

Fallecidos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: señor comandante de Luchana don Estanislao Salvadó.

Estanislao Salvadó. Parada, Luchana. Hospital y provisiones, 2.º capitán de Almansa. Paseo de enfermos, Luchana. El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

MOVIMIENTO BURSÁTIL

BOLSA DE BARCELONA

Table with exchange rates for London, Paris, and public effects. Columns include location, term, and rate.

Table with shipping arrivals and departures. Columns include ship name, origin, and arrival/departure times.

MARÍTIMAS

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER De Barcelona en 6 hs. v. inglés Arana, de 920 ts., c. J. Raudall, en lastre, consignado a los Mac Andrews y C.ª.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES EN EL MES DE ABRIL

Table with train schedules. Columns include route, departure, and arrival times.

Con 50.000 pesetas el núm. 17.477 Madrid. Con 25.000 pesetas el núm. 5.401, Sa Fernando. Con 12.000 pesetas el núm. 8.270 Madrid. Con 8.000 pesetas el núm. 42.745 Madrid, 29, 2:10 t.

Entre los políticos se cree que esta es la ocasión más propicia para negociar la libertad de los prisioneros españoles en Filipinas aprovechando, caso de que se confirme, la suspensión de hostilidades entre tagalos y yanquis. Madrid, 29, 3:25 t.

El Sr. Silvela ha dicho a los periodistas que las armas que llevaba Chamón las había comprado hace un mes, y no ayer como ha dicho algún periódico. Añadió que será juzgado por el tribunal militar, por ser el individuo mencionado profesor de veterinaria militar, y que según parece, se va a confirmar que el Chamón sufre desde hace tiempo manías persecutorias y no tiene sus facultades mentales equilibradas.

Interrogado también el Sr. Silvela sobre el incidente que le ocurrió en su carruaje, manifestó que lo sucedido no tiene importancia, que se rompió la lanza del coche, y que por esta causa tuvo que marchar a pie a su domicilio. Madrid, 29, 5:55 t.

Nueva York, 28.—Tan pronto como el presidente de la República, Mac Kinley, regrese a Washington, se ordenará la entrega al embajador de Francia, M. Patenotre, de los veinte millones de dollars, para que éste, a su vez, lo haga a España.

ESPECTACULOS Y DIVERSIONES

TEATRO PRINCIPAL

Funciones para hoy: Tarde.—Las zarzuelas «Los cocineros», «Gigantes y cabezudos» y «El monaguillo». Noche.—Las zarzuelas «El cabo primero», «La Revoltosa» y «Gigantes y cabezudos».

TEATRO ATENEO

Función de sociedad para esta noche: La zarzuela «Lo somni de la Ignocencia», la comedia «Las codornices» y la zarzuela «Primer jo...»

IMPRENTA DE HIJOS DE TORT.

FABRICA DE BRAGUEROS

DE Pedro Montserrat

Teniendo en cuenta la importancia de esta capital y en vista de que carece de la fabricación de estos artículos el dueño de este establecimiento ha tenido a bien montar uno en que se fabrican y recomponen toda clase de bragueros y aparatos ortopédicos en iguales condiciones que el que ha tenido durante muchos años en Barcelona.

Los señores compradores obtendrán una gran rebaja en las composturas; bastando un pequeño aviso para que la colocación sea a domicilio, si así se desea.

CALLE DE LA UNION, 34

SE DISECAN

con la mayor perfección posible y a precios económicos toda clase de aves y animales. Calle del Gasómetro, núm. 34, bajos.

VENTA

de una casa sita en la playa del Serrallo de esta ciudad y calle Tras del Lazareto, núm. 5, compuesta de planta baja y un piso. Darán razón: Rambla de San Juan, número 16, 1.º

SE VENDE

una finca añeja de San Francisco, compuesta de 7 casetas con los números 91, 92, 93, 94, 95, 96, 98 y un huerto con su casa para el colono, noria con agua abundante y patio jardín por un precio muy económico. Informarán: Agencia Viladot, Mendex Núñez, número 1.

Telégrafo y teléfono

Madrid, 29, 1:20 t. En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han resultado agraciados con los primeros precios los números siguientes: Con 100.000 pesetas el núm. 45.597. Zaragoza.

